

L'allemand en classe bilingue en 6eme

Chers parents,

Je suis Mme Rocquet, professeur d'allemand au collège Descartes depuis 15 ans et je vous écris pour vous informer des modalités d'inscription en 6^e bilingue et des raisons de choisir cette option.

Pourquoi apprendre l'allemand ?

La langue la plus parlée en Europe

Environ 120 millions d'Européens parlent l'allemand en tant que langue maternelle, en Autriche, en Allemagne, dans la quasi-totalité de la Suisse et au Liechtenstein, en Belgique, sans oublier en France, en effet l'Alsacien est un dialecte germanique.

De plus, on parle souvent l'allemand en Italie du Nord (l'allemand est la langue officielle), à Majorque, à Ibiza, en Namibie (32%), en Afrique du sud.

Les échanges commerciaux

Apprendre l'allemand est un investissement pour la vie professionnelle

L'Allemagne est le premier fournisseur et le premier client de la France. Le choix d'apprendre l'allemand s'avère être un atout majeur pour pouvoir communiquer, étudier et travailler en Europe. Pour voyager en Europe de l'Est, si vous ne connaissez ni le tchèque, ni le russe, ni le polonais, l'allemand vous permettra de voyager et de vous faire comprendre dans ces pays.

Sur le marché de l'emploi (source Indeed), l'allemand est la deuxième langue la plus demandée en France après l'anglais.

La science, la recherche, l'innovation

Très innovateur dans l'âme, le peuple allemand s'est construit une solide réputation dans les domaines de la recherche et la science. L'allemand est une langue pour les études et la recherche universitaire dans de nombreux domaines et il suffit de considérer une donnée unique pour réaliser ceci : on estime que 10% des livres imprimés dans le monde sont rédigés en allemand (environ 80.000 livres par an.).

L'allemand peut donc être un atout certain dans de multiples secteurs, notamment pour ceux qui travaillent dans le milieu universitaire de la recherche et de la technologie.

Est-ce que l'allemand est plus difficile à apprendre qu'une autre langue ?

Et bien non !

On utilise l'alphabet romain comme en français. **La prononciation est assez simple** : toutes les lettres se prononcent exactement comme c'est écrit. L'allemand ressemble à l'anglais. Quand on connaît l'anglais, on apprend facilement l'allemand. On trouve des mots d'origine latine qui ressemblent au français, comme Autobus, Film, Musik, Telefon ...

- **Choisir l'allemand pour le plaisir ! Cela permet à certains de renouer avec une histoire familiale...**
- **L'enseignement dans une perspective actionnelle**

De nombreux projets au collège Descartes en allemand qui laissent la place à la créativité et au plaisir !

En 6^e et en 5^e des temps forts dans l'année permettent de découvrir les traditions allemandes par des exposés, la réalisation de calendrier de l'Avent, la fabrication de sablés, de cartes de Noel, l'apprentissage de chants de Noel avec la participation à un **concert de Noel** interlangue au collège. **Des sorties** au théâtre Firmin Gemier, des **visites culturelles**...

Un concours de cuisine en 5^e comme Top chef permet aux élèves de 5e de **réaliser des vidéos** où ils mettent en scène une recette choisie.

Ils réalisent des **affiches**, des BD en travaux de groupe, pour des expositions sur le thème des loisirs, des ateliers (AGS), de la prévention routière ou de l'alimentation.

Ils travaillent aussi sur **des films allemands** en version originale. Ils découvrent des **groupes de musique actuels et apprennent des chansons**.

En 4^e et 3^e

Les élèves travaillent également sur **les contes de Grimm** (en particulier « Hänsel et Gretel »), **écrivent et jouent** des scènes de l'œuvre et inventent leur propre conte qu'ils présentent sur un parchemin médiéval. Ils découvrent aussi des personnages célèbres de l'histoire allemande (Louis 2 de Bavière, Elisabeth d'Autriche « Sissy » etc...)

Le thème du sport est largement abordé, Cette année, ils ont travaillé sur le thème à l'honneur, les JO.

Les élèves **réalisent des vidéos** où ils se présentent, parlent de leurs vacances, de leur sportif préféré.

Le thème de **l'orientation professionnelle et des métiers**, (ils apprennent à écrire un CV une lettre de motivation, présentent à l'oral leur stage en entreprise et le métier de leur rêve), ils prennent part à des débats en classe sur le thème des **médias** et des **réseaux sociaux**.

L'histoire de l'Allemagne depuis le début du XX siècle est abordée à travers des documents authentiques et des films, avec projection privée et ciblée avec conférencier au cinéma Le Select.

Cette année nous avons participé à un projet passionnant sur **les droits humains** avec des **jeunes allemands venus de Dortmund**, en collaboration avec les collègues de lettres et du CDI. Les élèves ont fait un escape game, des visites nombreuses dans Paris en lien avec la thématique des migrants et des droits humains. Ils ont rédigé ensemble des articles, ont fait des interviews, des podcasts, de la Webradio et de la Web TV.

Un jeune volontaire allemand viendra nous rejoindre dès la rentrée pour faire une année de service civique et travailler au collège Descartes pendant l'année scolaire et proposera des activités dont un atelier « Allemagne ».

Chaque année un voyage scolaire de plusieurs jours avec **des visites culturelles** en Allemagne (à Cologne, Bonn, Aix la Chapelle, sur la vallée du Rhin) en hébergement dans des familles d'accueil (plusieurs élèves par famille) est proposé.

Des échanges individuels en immersion complète de deux semaines ou plus avec des correspondants allemands à partir de la 4eme (Echanges Brigitte Sauzay favorisés : durée 6 semaines minimum sur le temps scolaire) sont mis en place pour les volontaires et permettent des progrès linguistiques indéniables et de faire la connaissance de nouveaux amis, de découvrir le mode de vie allemand et de s'intégrer dans une famille et dans une classe en Allemagne.

Sur le plan personnel, cette expérience inoubliable, en plus d'être un atout sur le plan linguistique, apporte beaucoup d'autonomie et d'assurance aux élèves.

Une **option LLCE** (langue et littérature et culture étrangère) d'une heure par semaine est ouverte aux élèves de troisième pour se perfectionner en allemand **et nous proposons également aux élèves de troisièmes volontaires, de l'option LLCE, de présenter l'examen de la certification** niveau A2/B1 gratuitement, examen à forte valeur ajoutée sur le marché européen et dans les cursus scolaires et universitaires sélectifs.

Enfin, **Il y a une vraie continuité pédagogique à la classe bilangue avec la possibilité de s'inscrire au lycée Descartes en Seconde Euro Deutsch**, option à choisir en fin de 3eme.

- **Les modalités d'inscription à l'entrée en 6eme**

Examen du livret scolaire et lettre de motivation (rédaction soignée d'une lettre de motivation par l'élève pour présenter sa motivation d'intégrer la classe bilangue allemande).

Votre enfant pourra bénéficier d'un enseignement de **six heures de langue** par semaine en 6eme (**3 heures d'anglais et trois heures d'allemand**, contre quatre heures en règle générale).

En effet, dans un cursus ordinaire, l'enseignement de la deuxième langue vivante (LV2) ne débute qu'en classe de cinquième.

NB : Il n'est **plus nécessaire d'avoir suivi des cours d'allemand dans le primaire pour commencer l'allemand en 6eme**. On peut commencer l'apprentissage directement en 6^eme. Néanmoins, les élèves ayant étudié l'allemand en primaire seront prioritaires.

Alors n'hésitez plus et venez nous rejoindre !

Bienvenue en classe bilangue allemand

Cordi'allemand

En restant à votre disposition pour tout renseignement complémentaire, je vous remercie et vous prie d'agréer mes salutations distinguées.

Mme Rocquet-Probst
(Professeuse d'allemand au collège Descartes)
laurence.rocquet@ac-versailles.fr